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9 月 25 日，
北 京 天 安 门 广
场，国庆花篮插
花 工 作 完 成 ，

“祝福祖国”主
体花坛呈现在世
人 面 前 。 据 了
解，名为“祝福
祖国”的花篮高
达18.2米，篮盘
直 径 达 15 米 ，
中心花坛直径达
50 米 ， 是 天 安
门广场历年来最
大的花篮。此次
摆放的大花篮中
共需插置巨型花
80 余 枝 ， 可 抗
10级大风。

本报记者
李维娜摄
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截至9月24日，中央机关的1100
余名新录用公务员，分 11 期参加了
由中共中央组织部、人力资源和社会
保障部、国家公务员局联合组织的
2014年度初任培训。中央机关新录用
公务员的初任培训是如何进行的呢？
本报独家专访了国家公务员局相关部
门以及参加初任培训的老师和学员。

初任培训，是对新录用公务员进
行的培训，对象是经考试录用进入机
关，担任主任科员以下及其他相当职
务层次的非领导职务的公务员。

国家公务员局培训与监督司司长
刘丽军介绍说，从 2004 年起，中央机
关新录用公务员初任培训由中组部、
原人事部联合组织开展，2008 年国家
公务员局成立后，培训由中组部、人力
资源和社会保障部以及国家公务员局

共同组织开展。从此，每年都保持了
1000-1200 人左右的培训规模，由中
国高级公务员培训中心和社会保障与
能力建设中心具体承办。外交部、财政
部、证监会、银监会、审计署、中国人民
银行等，则按照统一要求，结合部门实
际，自行组织初任培训。

经过 19年的发展，中国公务员的
培训制度不断完善，初任培训被 2005
年通过的《公务员法》确定为法定的公
务员“四类培训”之一。

与往年一样，今年的初任培训同
样从 7 月开始，每期培训时间为 7 天

（部分 10 天的培训班还包括 3 天的国
防教育和军训），共分 11期进行，每
期均超过百人，至9月24日结束。

培训全封闭进行，执行严格的课
堂纪律、考勤和请销假等管理制度；内

容主要围绕政治理论、政策法规、机关
业务、职业道德和团队建设 5 个方面
开展，除政治理论相关课程外，还开设
了公文写作与处理、公务员职业道德

等指导性和操作性较强的课程；培训
的老师主要是从中央机关和相关院校
中精选出来的，具有较高理论水平和
丰富实践经验。

“一些有工作经验的学员会将自
己的经历与大家分享，说到兴奋处，根
本就停不下来，我们听得津津有味。”
来自国管局的新录用公务员程翔宇介
绍说，“初任培训不仅让我明确了日后
应当肩负起的责任，也对机关工作的
技能和方法有了更系统的了解。”

中央机关新录公务员怎样培训
叶晓楠 刘博瑶

本报北京9月 25日电 （记
者叶紫） 据人力资源和社会保
障部消息，《关于做好艰苦边
远地区基层公务员考试录用工
作的意见》 近日印发，提出公
务员考试录用“在艰苦边远地
区适当降低进入门槛”，以解

决基层公务员短缺、结构不合
理等问题。

《意见》 提出了 6 条具体措
施，并对西藏和四川、云南、甘
肃、青海四省藏区以及新疆南疆
地区县乡招考公务员给予进一步
政策倾斜。

本报北京9月25日电（记
者郑海鸥） 为 贯 彻 落 实 中 宣
部、教育部 《关于地方党委宣
传部门与高等学校共建新闻学
院 的 意 见》 精 神 ， 25 日 下
午，人民日报社与清华大学共
建新闻与传播学院签约仪式在

清华大学举行。人民日报社副
总编辑陈俊宏、清华大学党委
书记陈旭、清华大学新闻与传
播学院院长柳斌杰等出席签约
仪式。

双 方 代 表 签 署 了 共 建 协
议，人民日报社向范敬宜新闻

教育基金捐款 100 万元。双方
还为“清华大学—人民日报社
媒体融合发展研究中心”和

“清华大学—人民日报社教育实
习基地”揭牌。

根据协议，双方各出 1 名
主任和 7 名委员组成了共建委
员会，负责研究新闻与传播学
院发展规划、人才培养目标、
人才培养机制改革、教师队伍
建设等重大事项。

艰苦边远地区公务员门槛降低

人民日报社与清华共建新闻与传播学院人民日报社与清华共建新闻与传播学院

本报北京9月25日电 综合本报和新华
社消息：国防部新闻发言人耿雁生 25日在例
行记者会上，就中印边境局势、反恐等问题
回答了记者提问。

派步兵营赴南苏丹维和

耿雁生说，根据联合国安理会关于调整联
合国南苏丹特派团兵力和授权问题的 2155号
决议，应联合国邀请并经国务院、中央军委批
准，中国军队决定派遣一个 700人的维和步兵
营赴南苏丹执行维和任务。根据联合国要求，
这个营将携带用于自卫的轻武器、装甲运兵车
和防弹衣、头盔等防护装备，主要承担保护平
民、联合国和人道主义工作人员以及巡逻警
戒、防卫护卫等任务。

中印有效管控边境局势

有媒体问，近期在中印边界“实控线”
附近双方出现了对峙现象，双方如何解决这
一问题。

耿雁生说，中印边界尚未划定，有时发
生个别情况是难免的，但是不会影响中印两
国友好合作的大局。双方有顺畅的沟通渠
道，通过对话协商来加以妥善解决，共同管
控局势，维护边境地区的和平稳定。关于近
期发生的情况，中印双方进行了有效沟通。
目前，事态已经得到及时有效管控，可以说
边境地区是和平的。

愿同有关各方合作反恐

有媒体问，现在“伊斯兰国”在中东越
来越猖獗，请问解放军对压制“伊斯兰国”
有何立场和看法。耿雁生说，我们坚决反对
并依法打击任何形式的恐怖主义，愿意同有
关各方积极开展反恐国际交流与合作，共同
维护地区和世界的和平与稳定。

驻守岛礁作业是我正当权利

针对有媒体提出的中国在南沙岛礁进行
作业以及是否将划设南海防空识别区的问题，
耿雁生说，中国对南沙群岛及其附近海域拥有
主权，对驻守岛礁进行必要的整修、维护和建

设，是为了更好地捍卫国家主权和领土完整，维护海洋权益，保卫人民和平
劳动。这是我们作为主权国家拥有的正当权利。同样，要不要设立防空识别
区，在哪里划设，什么时间划设，也是中国作为主权国家拥有的正当权利。

发展导弹不针对任何国家

美国媒体称中国大力发展东风－21导弹，打破了美国在相关领域的
战略平衡，因此呼吁要把中国纳入 《美国和苏联消除两国中程和中短程
导弹条约》。耿雁生说，这个条约是冷战时期美苏之间达成的一个双边性
质的军控条约。美国拥有庞大的核武库，核武器数量远远超过其他核国
家，中程导弹在他们核武器当中所占比例非常小，所以美国媒体的说法
纯属无稽之谈。中国奉行防御性国防政策，中国推进军队建设包括发展
一定数量的导弹，是出于维护国家安全的需要，不针对任何国家，也不
会对任何国家或者地区造成威胁。
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日前，记者随“文化中国——海
外华文媒体新疆行”采访团来到新疆
西南部的喀什地区。耳闻不如眼见，
一路的风光景致、随处的风土人情给
记者留下了深刻的印象。不仅体会到

“不到喀什不算到新疆”的意味，也切
身领略到南疆大美。

这里是一片净土

汽车从古老的喀什市区出发，一路向
西，经过一汪青绿的库伦口沙湖、错落有
致的公格尔九別峰、巍峨耸立的“冰山之
父”慕士塔格峰，就到达位于帕米尔高原
上的“石头城堡”——塔什库尔干塔吉克
自治县。这里是中国太阳最后落下的地
方，也是喀什地区重要的旅游胜地。

“原生态、未开发的自然景观是我
们最大的优势。”塔什库尔干塔吉克自
治县副县长刘庆文介绍，当地政府严格
把关招商引资项目，控制旅游人数，尽
力保护原生态的自然景观。

“这里自然、纯粹，几乎看不到污
染的痕迹，简直就是一片净土！”在塔
县的阿拉尔古孜湿地广场，背靠雪
山，放眼望去是茫茫无尽的金草滩，
来自香港的蔡永乐不禁感叹。

这里的人民很淳朴

走在喀什市的大街小巷，总有陌生

的少数民族同胞朝记者友好地微笑，或
用简单的汉语“你好”打招呼。

在塔县，记者走进一家塔吉克族
人家。男主人阿非亚提·多来提早早就
带着孩子迎出门，女主人热情地端出
自家制作的烤馕、油饼、奶茶、酸奶
和各种干果，摆了满满一桌。

“我们这里很少有人闹事，大家相
互之间都非常和睦。”阿非亚提·多来提
告诉记者，在塔县一共生活着塔吉克
族、维吾尔族、柯尔克孜族、汉族等13个
民族，不同民族同为一家人的观念早已
深入人心，“大家都非常团结。”

这里是真正的新疆

作为新疆唯一的中国历史文化名城，
喀什集中了新疆近1/3的维吾尔族人口，
保留着原汁原味的维吾尔族文化。

谈起喀什深厚的文化底蕴，当地居
民麦麦提骄傲地告诉记者，“只有到了
喀什，才能真正找到新疆的感觉。”

据介绍，自 2007 年起，当地政府投
入6.37亿元，对喀什老城内的7093户维
族民居进行加固改造，使其成为国内唯
一一处保存完整的具有维吾尔建筑风
格和文化特色的城市街区。目前，当地
政府又筹资 1.8 亿元，对喀什老城的艾
提尕尔广场及周边区域进行改造和整
理，进一步凸显老城的民族风貌。

“这里就是一座‘活着的民俗博物

馆’！”来自马来西亚的游客郭清江在喀
什老城内流连忘返。这里保留的维吾尔
族家庭生活、建筑艺术，以及汇集的织
毯、刺绣、制作铜器等维吾尔族传统手
工艺制作技术让他大开眼界。

为了把更多游客引进来，新疆维吾
尔自治区以及喀什地区的各级政府近
年来不断加强宣传力度，通过电视广
告、宣讲会等多种形式把喀什“推”出
去。近期，塔县还专门派出文工团，赴上
海、广州、深圳等地进行具有民族特色
的文艺演出。喀什地区行政公署常务副
专员王立胜说，“我们希望让更多游客
看到真实的喀什、真正的新疆。”

压题照片：去往喀什地区塔什库
尔干塔吉克自治县的沿途，慕士塔格
峰与喀拉库勒湖相映成趣。

本报记者 严 瑜摄
上图：喀什地区庆“十一”标准

麦西莱甫舞蹈大赛。
本报记者 田 丰摄

这里真的很美丽这里真的很美丽
本报记者本报记者 严严 瑜瑜

新疆喀什新疆喀什

本报北京9月24日电（喻京英、沈基飞） 解放
军307医院日前在京召开新闻发布会宣布，云南5岁
汞中毒男童身体状况显著好转，体内的血汞含量降
到正常值4.2倍。专家组认为，这起世界罕见病例的
抢救治疗工作取得阶段性成功。据307医院院长刘素
刚介绍，这是世界范围内首次出现如此大剂量、如
此小年龄的人体汞中毒案例。通过专家们缜密准备
和不懈努力，手术取得了圆满成功。

云南汞中毒男童康复云南汞中毒男童康复

珠峰保护区多次拍到雪豹珠峰保护区多次拍到雪豹珠峰保护区多次拍到雪豹
据新华社拉萨9月25日电

（记者刘洪明、许万虎） 记者25
日从珠穆朗玛峰国家级自然保
护区管理局获悉，由珠峰雪豹
保护中心架设的红外触发相机
首次拍摄到雪豹在自然状态下
的活动画面。这是近年来首次
在珠峰北坡发现野外频繁活动

的雪豹，对中国高山生态系统
和雪豹物种的研究和保护具有
重要意义。

雪豹是中国国家一级保护
动物。因常在雪线附近和雪地
间活动，被称为“雪山之王”，
被世界自然保护联盟（IUCN）
列为濒危物种。

珠峰雪豹保护中心执行主
任高煜芳介绍，今年 6 月初，珠
峰雪豹保护中心组织北京林业
大学野生动物研究所、华南濒危
动物研究所、IBE 影像生物多样
性调查所的专家团队在西藏珠
峰保护区开展了为期 14天的珠
峰雪豹调查。此次调查共发现雪
豹足迹、粪便、刨痕、尿液、毛发
等痕迹 293处，并在野外架设了
44台红外自动触发照相机。

自9月5日起，珠峰雪豹保
护中心工作人员开始收集 44台
红外触发相机数据，从 5 月 25
日至 9 月 23 日，共拍摄到 27 次
雪豹活动。雪豹保护中心下一
步将对拍摄到的雪豹进行个体
识别，深入开展珠峰地区雪豹
的数量、分布、猎物、栖息地
状况等方面的综合性调查研究。

苏荣被罢免全国人大代表职务

据新华社南昌9月25日电（记者胡锦武） 江
西省人大常委会25日发布公告，全国政协原副主席
苏荣被罢免第十二届全国人民代表大会代表职务。

江西省第十二届人大常委会第十三次会议 25
日通过了 《江西省人民代表大会常务委员会关于
罢免苏荣第十二届全国人民代表大会代表职务的
决议》，并报送全国人民代表大会常务委员会备
案、公告。


